
Herzlich willkommen!  
Hier entsteht das Ergebnisprotokoll Community-Forum am 11.11.2020 
 
Punkt/Thema 

● xy 
● cy 

 
Agenda 

● Hallo 
● digitaler Austausch & Zusammenarbeit 
● Ziel des Austausch 
● Wissensabgleich 
● Fragen/Unklarheiten, Vorschläge und Verbesserungen 
● Nächste Schritte 
● gemeinsame Diskussion 

 
Wir müssen uns am Wochende über den Gebrauch des Wortes "Wir" unterhalten.  
WMDE macht Projekte 
Die Community macht Projekte 
 
Das Thema Kulturbotschafter hat im letzten November die Diskrepanz zwischen 
Freiwilligern und Verein offengelegt. 
 
Aber wir haben uns jetzt zum Konsens gefunden, dass wir das Projekt Kulturbotschafter 
mit Leben erfüllen 
 Hier sollten wir Martin folgen und zum Thema zurückkehren. 
  
 Kulturbotschafter ist ein GLAM Projekt 
 wenn es funktioniert kann man es auch auf Bereiche darüber hinaus ausbauen 
  
  
 
 
 
Aus dem Chatverlauf vom 11.11.2020: 
 
Chat-Meldungen, die sich mit technischen Problemen, Verbindungsaufbau, Kamera- 
und/oder Tonproblemen befassen, sind hier aus der Dokumentation entfernt worden. Die 
Teile des Chats zur Veranstaltung, die sich mit inhaltlichen Fragen beschäftigen, sind hier 
dokumentiert. 
 
[18:20] Christina Dinar : Nur ein Seitenangebot: ich war 2014 dabei als Geolina das 
Konzept vorgestellt hat asl WMDE Mitarbeiterin - falls es Fragen gibt kann man mich 
gerne kontaktieren.. 
 



[18:31] jensbest : wie lange sollen die kleinen Gruppen dauern? 
[18:47] Sandro (WMDE) : das liegt daran, dass dein Internet instabil ist und abbricht und 
dich dann neu verbindet 
[18:48] jensbest : möchte was sagen 
[18:55] Debora (WMCH) : möchte was sagen 
[18:57] Holger (WMDE) : +1 zu Debora, ganz wichtige Hinweise. Danke dafür! 
[18:57] Medea7 : danke Debora 
[19:05] Holger (WMDE) : 
https://de.wikipedia.org/wiki/Wikipedia:GLAM/Digital_2020#GLAM_Digital_2020nächstes 
Koordinierungstreffen am Wochenende 
[19:12] Martin (WMDE) : ich glaube, das „für“ war Qualifizierung für Freiwillige gemeint :) 
[19:18] Vera Krick (WMDE) : @Wuslig: diese Betonung wollte ich nicht setzen (dass die 
Ehrenamtlichen die Hauptamtlichen entlasten sollen;-) 
[19:19] Vera Krick (WMDE) : +1 zu Heike 
[19:20] Vera Krick (WMDE) : ich wollte nix mehr sagen, außer es gibt eine Frage an 
mich 
[19:21] Günter : Durcheinander verein hauptamtlichen ehrenamtliche 
[19:22] Medea7 : könnt Ihr den link zum Vorschlag hier posten? 
[19:22] Sandro (WMDE) : https://de.wikipedia.org/wiki/Wikipedia:GLAM/WPB 
[19:22] Medea7 : danke 
[19:23] Kilian : 
https://de.wikipedia.org/wiki/Wikipedia:F%C3%B6rderung/Wikimedia_Deutschland/Com
munity-Forum#Termin_3:_11._November_2020 
[19:24] Martin (WMDE) : deduktiver versus induktiver Ansatz, das Ergebnis sollte 
hoffentlich ähnlich sein :) 
[19:27] Lutheraner : Deborah ist voll zuzustimmen 
[19:28] Medea7 : fand es auch gut, was Debora vorgeschlagen hat 
[19:29] Debora (WMCH) : danke :-) 
[19:32] Gereon K. : Fliege immer wieder raus. Was ich sagen wollte: Holger, Sandro und 
Martin hatten diese Art "Stellenbeschreibung" als offenen Vorschlag einer Definition der 
Weiterführung des Kulturbotschafters gemeint. Auf der Diskussionsseite dazu ging es 
um wichtige Dinge, teils konkret, aber großteils grundsätzlicher. Es ist also für eine 
solche neue Definition noch zu früh. Wir können weiter an ihr arbeiten und sie wirklich 
als groben Entwurf verstehen. Aber es ist wahrscheinlich besser, wenn wir noch 
genauer unsere Positionen darelegen und mehr Leute zu Wort kommen. 
[19:33] Holger (WMDE) : @all: Und wann wollen wir weitermachen? Welche zeitlichen 
Möglichkeiten haben wir alle dafür? 
[19:34] jensbest : https://de.wikipedia.org/wiki/Benutzer:Jensbest/Kulturbotschafterin 
[19:34] Medea7 : etherpad, welcher? 
[19:35] Vera Krick (WMDE) : @Wuslig, d.h. die Hautpamtlichen sollen das Gehörte 
ordnen und Austauschtermine zu konkreten Themen (+ Leitfragen zur Diskussion) 
vorschlagen? 
[19:35] Sandro (WMDE) : 
https://etherpad.wikimedia.org/p/WMDE_community_forum_2020%2FWPB 
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[19:35] Elya : Die Frage von Gereon aufgreifend: gibt es noch Schmerzen, 
zerschlagenes Porzellan, die geklärt werden müssen, bevor wir wirklich am Konzept 
inhaltlich arbeiten können? 
[19:36] Kilian : +1 
[19:36] Medea7 : danke, mehrere Tabs offen... 
[19:36] Medea7 : Rollen, Entscheidungsprozesse 
[19:37] Raymond : Ich mag den Begriff der "Rolle" nicht wirklich..... 
[19:38] Martin (WMDE) : +1 Raymond :D 
[19:38] 1971markus : Danke, Elya. 
[19:41] Wuselig : Vera, ich habe keinen Zugang zu den ganzen Mitschriften und 
Protokollen hier. Das heißt hier wäre eine Zusammenfassung schön über die wir uns 
dann unterhalten können. 
[19:41] Vera Krick (WMDE) : Wuslig, danke dass beantwortet vielleicht schon Martins 
Fragen nach der Methode ganz gut. 
[19:42] Wuselig : Medea7 es  gab auch einen Link zum Etherpad im Programm 
[19:42] Debora (WMCH) : 
https://etherpad.wikimedia.org/p/WMDE_community_forum_2020%2FWPB 
[19:43] Holger (WMDE) : Vielen Dank, lieber Ziko darüber sollten wir unbedingt weiter 
sprechen. 
[19:44] Sandro (WMDE) : Wir werden auch die Live-Dokumentation von Christine im 
Anschluss zur Verfügung stellen, sodass wir eine gemeinsame Dokumentation haben, 
mit der weitergearbeitet werden kann. 
[19:44] Vera Krick (WMDE) : Vorsicht bei Personenzertifizierung, das müssen wir gut 
besprechen hinsichtlich Anforderungen, Kriterien, Prüfungsprozess und ausstellende 
Institution 
[19:45] Lutheraner : Sehr gut Vera! Bitte Vorsicht!! 
[19:45] 1971markus : leider höre ich die Diskussion nur bruchstückhaft und die 
Verbindung bricht ab. Daher schriftlich : Soll nur noch an dem WMDE-Konzept 
gearbeitet werden ? Und was ich mit dem ursprünglichen Konzept aus der Community 
[19:45] PanTau : +1 
[19:46] Holger (WMDE) : @1971markus: Danke, ist angekommen. Nehmen wir mit in die 
Diskussion 
[19:47] Lutheraner : Zu 1871 markus: 
[19:47] Lutheraner : Das ursprüngliche Konzept muss mit im Gespräch bleiben 
[19:47] Wuselig : Markus, das würde ich so nicht sehen, sondern die Frage ist - von 
einem blanken Papier aus, wie es ausgestaltet werden soll. Da ist der ursprüngliche 
Vorschlag von Geolina der wichtigste Ausgangspunkt 
[19:48] jensbest : muss leider los. Bitte Ergebnisprotokoll zeitnah einstellen. Danke in die 
Runde. Bis zum nächsten Treffen schreibe ich mal meine Gedanken (auch inspiriert von 
allen vorherigen Papieren und Diskussion) in den Artikel Kulturbotschafterin: 
https://de.wikipedia.org/wiki/Benutzer:Jensbest/Kulturbotschafterin 
[19:49] Holger (WMDE) : Danke, Jens! 
[19:53] Elya : +1 zu Martin, erst mal thematisch "mergen" 
[20:00] Ziko van Dijk : prima 
[20:01] Gereon : ist gut. Dann habe ich 15% anstelle von 10% mitbekommen. :-) 
[20:03] Medea7 : danke Holger für den Vorschlag 
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[20:03] Christine | Moderation : Holger nach Vera 
[20:05] Lutheraner : Vrschlag 
[20:06] Holger (WMDE) : hier! 
[20:06] Medea7 : gerne 
[20:06] Jules Bieber : ich wäre auch bereit 
[20:06] Medea7 : gerne dabei 
[20:07] Jules Bieber : cool medea! :) 
[20:07] Debora (WMCH) : cool 
[20:08] Vera Krick (WMDE) : super, vielen Dank, dass du mitgestalten willst, Jules! 
[20:11] Sandro (WMDE) : holger.plickert@wikimedia.de 
[20:12] Gereon : Hatte letzte Woche eine Zoom-Konferenz mit 80 Teilnehmenden und 
überhaupt keine Probleme. :-( 
 


